
Stufenwechsel = kpt = astevaihtelu bei finnischen Nomen

Die Buchstaben k, p und t am Wortende werden oft weniger,
wenn ein Nomen eine „schwere“ Endung mit mehr Konsonanten als Vokalen bekommt.

kk -  k viikko -  viikon

pp -  p kuppi -  kupin

tt -  t matto -  maton

k -  - ruoka -  ruoan

p -  v leipä -  leivän

t -  d katu -  kadun

nk -  ng Helsinki -  Helsingin

mp -  mm kampa -  kamman

nt -  nn rento -  rennon

lt -  ll ilta -  illan

rt -  rr parta -  parran

Die Variante mit mehr kpt nennt man stark = vahva (takki),
mit weniger kpt schwach = heikko (takin).

Typ 1:

Typ 2:

Typ 1 Nomen enden im Wörterbuchform an einem Vokal (außer e).
Vokalen sind a, e, i, o, u, y, ä und ö.

Typ 2 Nomen enden im Wörterbuchform an einem -e oder Konsonant.
Kpt ist im Wörterbuchform Singular (taide) und Partitiv Singular (taidetta) schwach,
sonst immer stark (taiteessa).

Endungen mit mehr Konsonanten als Vokalen:
• -n (viikon)
• -t (viikot)
• -ssa (viikossa)
• -sta (viikosta)
• -lta (viikolta)
• -lla (viikolla)
• -lle (viikolle)
• -ksi (viikoksi)

Ausnahme: viikkoon (vor der Endung -n gibt es
zwei Vokalen).

• Kpt passiert nur an der letzten Silbengrenze, also hier nicht: kattila, kattilan.
• Kein kpt neben s: metsä, metsän.
• Viele neue, zweisilbige Wörter bleiben unverändert: auto, auton.
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